

Aumenta inflación a 8.6%, la mayor cifra en 20 años

Registro a agosto. Más de la mitad de los mexicanos tiene dificultades para cubrir sus gastos del mes

SILVIA RODRÍGUEZ, CRISTINA OCHOA Y LUIS P. SEGUNDO/CDMX

En la primera quincena de agosto, la inflación general registró una tasa anual de 8.62 por ciento, la más alta desde la segunda quincena de diciembre de 2000, esto después de que el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) aumentó 0.42 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Los productos y servicios que tuvieron su mayor aumento en este periodo son la cebolla, servicios en loncherías, fondas, torterías y taquerías, tortilla de maíz, colegiaturas en universidades y preparatorias, alimentos cocinados, vivienda propia, refrescos envasados, papa y otros tubérculos y leche pasteurizada y fresca.

Retos en los bolsillos

Los altos precios provocaron que más de la mitad de los consumidores mexicanos tuviera dificultades en abril y mayo para cubrir sus gastos del mes.

De acuerdo con el Barómetro Problemas Globales 2022, elaborado por la investigadora de mercados Kantar, para 49 por ciento de los encuestados en el país es difícil solventar sus gastos del mes, incluso 5 por ciento expuso que ya no puede cubrirlos y el otro 46 por ciento aún puede hacerlo.

“Hoy la crisis es global y una gran diferencia es que las grandes potencias tienen niveles de inflación que no habían vivido en muchas décadas y que al ser países que mueven al resto de las economías, van a tener un impacto significativo”, indicó Alberto Vargas, VP de Brand Kantar México.

Explicó que en el país el consumidor no está acostumbrado y está tomando decisiones económicas para ahorro, educación o el gasto mensual. “Hoy no sabemos el resultado a largo plazo; es una crisis nueva y el futuro es completamente incierto”, dijo.

El VP de Brand Kantar destacó que los compradores están dispuestos a tomar medidas para abordar estas situaciones adversas, pues deben cuidar la integridad de sus familias.

Telecomunicaciones a la baja En este entorno donde la inflación superó 8.6 por ciento en la primera quincena de agosto, los precios generales de los servicios

de telecomunicaciones bajaron cerca de 27 por ciento en conjunto, informó el Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifotel).

Detalló que el Índice de Precios de Comunicaciones disminuyó 28.7 por ciento de junio de 2013 a mayo de 2022. Por servicio la telefonía móvil bajó casi 44 por ciento, la larga distancia internacional 40.3 y el servicio de teléfono fijo cayó 4.5 por ciento.

Sin embargo, el internet aumentó casi 14 por ciento y la televisión de paga 25.2 por ciento.

CLAVES

Crece el hambre

El número de personas que vive inseguridad alimentaria aguda en el mundo aumentó al doble, con 345 millones.

Origen

Lo anterior se debe a la pandemia, los conflictos y el cambio climático, aseguró el Programa Mundial de Alimentos (PMA).

Empeorará

Corinne Fleischer, directora regional del PMA, dijo a Reuters, que se espera que la cifra se dispare aún más.

